

Vorwort

Dieses Werk ist von Fachanwälten für Medizin- und Strafrecht geschrieben und versteht sich als Praxisleitfaden für alle Mediziner. Es soll ihnen in ihrer täglichen Praxis schnell, anschaulich und in einer für den juristischen Laien verständlichen Sprache Hilfestellungen bei den in der Praxis am häufigsten vorkommenden Fragen rund um die ärztliche Aufklärung geben.

Wir erheben hierbei bewusst nicht den Anspruch auf eine wissenschaftlich abschließende Abhandlung des Themas, sondern setzen auf eine möglichst umfassende und anschauliche Darstellung von Beispielen und Problemen, die dem Arzt bei seiner Arbeit durchgehend begegnen. Neben den rechtlichen Darstellungen zur ärztlichen Aufklärung findet der Leser daher zahlreiche Beispielfälle, Praxis- und „Cave!“-Hinweise. Zusätzlich sind am Ende des Werkes die für die angesprochenen Themen aktuellen Gesetzestexte abgedruckt.

Das Werk richtet sich gleichermaßen an Ärztinnen und Ärzte aller Fachrichtungen und Ausbildungsstände. So wie der Patient vor dem medizinischen Eingriff durch eine sachgerechte Aufklärung seine Selbstbestimmung gewahrt sehen will, möchte der Mediziner in der juristischen Auseinandersetzung nicht wegen zumeist leicht vermeidbaren Aufklärungsfehlern Schiffbruch erleiden. Dabei wollen wir die Ärztinnen und Ärzte mit unserem Werk bestmöglich unterstützen und sie vor rechtlich nachteiligen Konsequenzen bewahren. Wir hoffen, dass uns dies gelungen ist.

München, Kaufbeuren, Berlin, im Juni 2019

Alexander Chasklowicz
Johannes Dauderer
Jörg Rehmsmeier
Hans-Jörg Weber